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ATA 228 

Aos (22) vinte e dois dias de Agosto de 2018 nas dependências da Secretaria Municipal de Saúde, situada na 

Rua 119 A nº 134 – Centro de Itapema deu-se início a reunião extraordinária do Conselho Municipal de 

Saúde de Itapema. A Sra. Maria Lilia fez abertura agradeceu a presença de todos, ressaltou a presença dos 

vereadores, Sr. Tiãozinho e Sra. Zulma, e assessores dos vereadores Yagan e Tanaka, ressaltando a 

importância da participação ativa e constante da Câmara de Vereadores nas reuniões deste Conselho, e que 

este apoio e incentivo a busca da melhoria da saúde do município é muito importante. Passou-se então a 

leituras das Atas 226 e 227, que foram aprovadas, com a ressalva de que se registre que o fechamento das 

Unidades Básicas de Saúde durante a campanha de vacinação é das 17h00min hrs. e não as 18h00min., 

como informado na Ata n 227. Sra. Juliana ressalta que temos  R$ 70.000,00 (setenta mil reais mensais) de 

cota de exames  e que devido aos mutirões e aumento da demanda houve um aditivo neste valor somando-se 

a ele mais R$75.000,00 (setenta e cinco mil reais) somando então R$145.000,00 (cento e quarenta e cinco 

mil reais) naquele mês. Sr. Alexandre agradece a presença de todos principalmente em um dia chuvoso, em 

que todos saíram de seus lares para participar de tão importante conselho agradece e reforça o convite dos 

membros e representantes da Câmara de Vereadores em participar das reuniões mensais, e inicia a 

apresentação do Plano Municipal de Saúde 2019, informando que o mesmo é composto por 5 (cinco)  eixos, 

que o mesmo compõe outros documentos que norteiam a execução das ações de saúde, como o P.P.A.S. 

plano plurianual de saúde, o relatório anual de gestão R.A.G., o SISPACTO, que são os indicadores que 

norteiam as áreas mais deficitárias e que necessitam de maior aporte e atenção de ações. Ressalta que todos 

os conselheiros receberam previamente para leitura o plano por meio digital. Iniciou a leitura do eixo sobre 

infra-estrutura, explicando sobre cada item. Sra. Juliana informa que está em tramitação com a regional a 

instalação de um ambulatório de ostomizados e de feridas crônicas, sendo ostomizados os pacientes que 

utilizam bolsas de colostomia, e pacientes de feridas crônicas, que são pacientes acamados que apresentem 

escaras e afins e que receberão acompanhamento com enfermeira estomaterapeuta, para que os mesmos não 

precisem se deslocar até Itajaí para realizar este atendimento que hoje está centralizado lá e possam ser 

atendidos aqui em Itapema, ressaltando a importância desta atenção e capacitação da equipe aqui, da 

melhoria da qualidade de vida ao paciente, e fala do empenho da gestão na implantação de novos 

atendimentos e em tentar trazer o máximo de atendimentos para dentro do município. O Vereador Tiãozinho 

parabeniza pelas ações e fala da importância da Câmara de Vereadores, em especial a comissão de saúde, 

receber estas informações que até hoje não foram repassadas. Sr. Luiz pede a fala e ressalta a importância da 

Câmara comparecer as reuniões também em contrapartida, pois ele já participa a mais de 3 gestões 

regularmente das reuniões do Conselho Municipal de Saúde é era a primeira vez que ele via vereadores na 

reunião, inclusive solicita a participação dos membros da Comissão de Saúde da Câmara de Vereadores nas 

reuniões do Conselho Municipal de Saúde, o que é corroborado por demais membros do conselho presentes 

na reunião. Sra. Juliana fala da necessidade de ampliação física do CERES, que hoje já conta com 

atendimento de 33 especialidades médicas, e que diariamente conta com fluxo de 400 pacientes por dia/ 

além dos acompanhantes, e que o espaço já não comporta tantos atendimentos e vem sendo estudadas a 

possibilidade de criação de novos espaços de atendimentos com possível locação de imóveis, mas que 

quando ocorrer será apresentado ao conselho. O Vereador Tiãozinho apresenta um questionamento sobre o 

fluxo de realização de mamografias antes do ultrassom mamário, citou situação que uma munícipe o 

procurou e informou que em fez uma  mamografia pelo SUS que não constou nenhum problema, e que só 

foi detectado uma lesão em uma ultrassonografia mamária que fez pagando particular. Sra. Juliana informou 

que trata-se de um Protocolo do Ministério da Saúde que determina que o primeiro exame de rotina seja a 

Mamoragrafia e que somente se houver alguma suspeita a ser investigada é encaminhada então a paciente 

para investigação  via ultrassonografia. Ressalta que a tecnologia que temos disponível hoje são passiveis a 

margem de erro, principalmente em exames  de imagem tanto na rede pública quanto na rede particular,  e 

em relação a este fluxo da ordem dos exames não pode ser realizado de outra forma pois trata-se de 

determinação nacional. Outros eixos são tratados e esclarecidos, e ocorre questionamento sobre o programa 

de tabagismo se o mesmo foi extinto e foi informado que não o programa está ativo, e com bons indicadores, 
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e ocorrendo depoimento de quem já utilizou o programa e hoje já não fuma mais, e da importância e eficácia 

do mesmo. Foi informado que estão em vias de negociação para contratação de novas especialidades 

médicas, e das novas já implantadas nesse ano que foi de reumatologia, e que entre as modalidades em 

negociação estão nefrologia, mastologia e geriatria, porém como não é definitiva a contratação, já que são 

profissionais mais raros no mercado, não foi colocado no plano para não frustrar expectativas caso não se 

efetive, nem limitar a possibilidades de novas especialidades que não constam no plano, e se viabilizem, e 

diante de solicitação de membros da plenária que solicitaram enfaticamente, o plano vai citar no mínimo as 

3 especialidades supra citadas, sem com isso não permitir a contratação de novas especialidades. Foi  frisada 

a importância de valorizar estes profissionais, com estrutura de atendimento, remuneração e valorização no 

desenvolvimentos de seus atendimentos afim de enraizar e buscar que estes profissionais fiquem trabalhando 

conosco por vários anos, pois sabemos que infelizmente nesta área a rotatividade é muito grande. Reforçado 

também a importância do comprometimento dos participantes do conselho municipal e conselhos locais de 

saúde, pois na hora da eleição das fotografias para imprensa as salas lotam, em reuniões de posse e eleição, 

mas nas reuniões comuns “ordinárias”  não se vê aquelas pessoas que lotaram as reuniões de “gala”, e 

sempre as mesmas pessoas de sempre, que sente-se falta dos participantes dos conselhos locais, nesta 

reunião mesmo  com 05 (cinco) conselhos locais ativos, somente 02 conselhos ambos da Meia Praia tem 

seus presidentes presentes nesta reunião, e o quanto isto impacta o desenvolvimento das ações nos conselhos 

locais, já que não sabem o que está ocorrendo a nível municipal inclusive para informar nos conselhos 

locais, e mais uma vez foi solicitada a gestão a exigência que no mínimo seus coordenadores de Unidades 

Básicas de Saúde, participem da reunião, já que isto faz parte do desenvolvimento do trabalho ofertado a 

população. Sra. Maria Lilia, informa que desde que assumiu a função tem convidado a todos os vereadores 

para participar das reuniões ordinárias e extraordinárias, aproveita e agradece a participação dos 

conselheiros Sra. Ângela, Sr. Artemio e Sr. Luis que panfletaram no dia D pelo Conselho e sabe que alguns  

membros já haviam se comprometido com outras entidades que participam e que alguns justificaram sua 

ausência por motivos pessoais, mas que estas atitudes e engajamento são o espelho do comprometimento 

como cidadãos em um sábado chuvoso. Sra. Mariane informa que  até o momento a meta  alcançada era de 

84% ( oitenta e quatro) por cento para poliomielite  e de 83% ( oitenta e três) por cento para o Sarampo e 

que a campanha está ativa. Sra. Marlete justifica sua ausência no Dia D devido a reunião de trabalho 

previamente agendada. Sra. Alexandre termina a leitura de todos os eixos, sem ressalvas e o Plano 

Municipal de Saúde  2019 encontra-se APROVADO, por todos os presentes. Em seguida a Sra. Giane faz a  

informe sobre os valores que não onde a somatória não fechava o mesmo valor, e informou que a somatória 

final se  refere ao valor das despesas correntes, mas as despesas de capital, sendo este o valor total, estando 

esclarecidas as dúvidas a prestação de contas encontra-se APROVADA sem ressalvas. Houve informativo 

que todas as atas e documentos do Conselho Municipal de Saúde estão disponíveis após aprovação em 

plenária, no site do município de Itapema, na aba administração, conselhos, conselho municipal de saúde, 

publicações do conselho. Ocorreu sugestão de se publicar também as atas dos conselhos locais de saúde, e 

uma explicação que os mesmo ainda encontram-se em fase estruturação e de fortalecimento, e que seria 

estudada com os mesmos está viabilidade, mas que de imediato não seria viável. Foi realizado informativo 

que a mesa diretora conforme já aprovado em plenária, ira solicitar aquisição imediata material permanente 

para o conselho, como notebook, impressora, licença do Windows, uniforme camisas/camisetas e crachás 

para os conselheiros, além de material de consumo que se fizer necessário, aprovado pelos conselheiros 

presentes. Vereador Tiãozinho solicita que se estude maior estruturação do entrono das Unidades Básicas de 

Saúde, com bancos, acesso a sanitário, para os pacientes que ficam nas filas pela manhã. Sra. Juliana fala 

que sua maior angustia é com relação a estrutura das unidades básicas de saúde, que todas elas precisam de 

reestruturação e reformas e bem planejadas, que a unidade básica da Meia Praia receberá já estas reforma 

completa em setembro, e que todos estes aspectos estão sendo pensados. Ocorreu questionamento sobre o  

elevador no prédio do CERES, que já foi levantado em reuniões anteriores, e informado que está sendo 

analisada solução com relação ao fosso do elevador e que a previsão da instalação de um elevador que 

ocorra ainda neste ano.Vereador Tiãozinho questiona o funcionamento do projeto farmácia solidária que já 
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foi aprovado pela Câmara de Vereadores, e que ele tem recebido muitas doações e não tem como 

encaminhar as mesmas, muitas vezes fazendo repasse direto ao paciente ou as unidades básicas de saúde, e a 

Sra. Juliana informa que existe uma comissão de farmácia e que estas doações devem ser centralizadas com 

está comissão para que a mesma possa fazer a destinação correta, após análise do material se está em 

condições de dispensação. Informou-se que a pauta única da próxima reunião é de apresentação do relatório 

financeiro do 2º quadrimestre da Secretaria Municipal de Saúde. Isto posto e sem mais assuntos a tratar, Sra. 

Maria Llia agradece a presença de todos e dá por encerrada a reunião.Todos de acordo e não havendo mais 

assuntos a tratar,eu Janaina Alfieri Dutra lavro a presente ata 
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